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澳门政界：岑浩辉展现变革创新的决心

特首：辽港携手推动企业走向世界

6 万年一遇彗星 香港可肉眼观赏

港大今年收 1200 非本地生 海外生：国际
化氛围很吸引

【大公报讯】记者
龚学鸣报道：澳门各界
人士对岑浩辉当选成为
澳门第六任行政长官候
任人表示祝贺，并深信
岑浩辉能带领澳门“奋
发同行、持正革新”。
相信在国家的坚强支持
下，岑浩辉所带领的新
一届政府将带领澳门迈
向更加美好的未来。

全国人大常委会委
员、澳门立法会主席高
开贤表示，本次行政长
官选举是根据澳门实际
情况制定的新选举制度
的成功体现，整个选举
管理依法依规，流程顺
畅，高效有序地进行，
从法律制度和执行机制
上进一步落实“爱国者
治澳”原则，进一步体
现选举公平、公正和廉
洁。岑浩辉长期担任司
法公职，服务澳门社会，
务实有为，深受各界认
同。今天他高票当选，
充分表明他的政纲和施
政理念获得代表澳门社

会各阶层、各界别的选
举委员会成员的广泛支
持和认同。他在选举期
间虚心聆听不同界别、
不同团体以及市民心声，
贴地务实、集思广益，
展现了他以民生为本、
变革创新、破解难题的
决心。

高开贤相信，岑浩
辉上任之后的特区政府
必定会提升政府管治能
力，关顾基层需求，团
结各界，共同努力建设
一个和谐稳定，繁荣进
步的澳门，带领澳门进
一步融入国家发展大局，
迈向更美好的未来。他
说，今年，澳门迎来回
归祖国 25 周年的重要里
程碑，面临复杂多变的
国际形势，机遇和挑战
并存，新一届政府需要
更大担当，兼顾、满足
不同阶层的诉求，最大
力度稳经济、推发展，
不断谱写具有澳门特色
的“一国两制”成功实
践的新篇章。

全国政协常委、澳
门中华总商会会长崔世
昌对岑浩辉高票当选表
示衷心祝贺。崔世昌表
示，岑浩辉服务澳门多
年，在司法领域有着丰
富知识和经验，熟悉澳
门社会情况。在参选过
程中，岑浩辉与包括中
总在内的社会各界深入
交流，并落区与群众接
触，聆听社会方方面面
的意见和建议，展现亲
民、认真、专业和接地
气的形象。深信他上任
后，定能带领澳门“奋
发同行、持正革新”，
打造法治、活力、文化、
幸福澳门，推进澳门各
项事业建设迈上新台阶。

全国政协常委何润
生表示，这是完善澳门
特别行政区选举制度后，
首次举行的行政长官选
举，社会各界对选举热
烈关注、积极参与、踊
跃建言，“爱国者治澳”
原则得以全面贯彻落实，
有利于“一国两制”实

践行稳致远，对维护澳
门长期繁荣稳定意义重
大。相信未来在岑浩辉
先生的带领下，特区政
府和社会各界定必能够
凝心聚力，团结一致，
发挥澳门“一国两制”
下的独特优势，迎接未
来的各种挑战，改善民
生福祉，有效落实经济
适度多元发展策略，更
积极主动融入国家发展
大局，抓紧新发展机遇，
全面提升竞争力，开创
澳门更加美好的未来。

同心建设 打造幸
福澳门

澳区全国人大代表
何敬麟表示，岑浩辉得
票较其提名多，反映各
选委对其施政理念及政
纲的肯定，希望岑可尽
快组好班子，为未来施
政展开工作。他说，在
竞选期间曾与多个社团
拜会岑浩辉，大家的想
法都在其政纲中一一获
得回应，形容岑浩辉是
实事求是的人，相信会

因应澳门现有情况，尽

快推动一些惠民或经济

经济适度多元的措施。

澳门立法会议员梁

孙旭表示，岑浩辉在参

选政纲中提出打造“幸

福澳门”，选举期间马

不停蹄接触社会各界及

到社区接触居民，形象

亲切正气。岑提出了五

大方向理念，符合特区

的发展和社会所需，期

望他能够与社会保持良

好沟通，透过与团队及

社会各界共同努力，贯

彻爱国爱澳、贡献国家

和特区的精神，同心合

力建设澳门，服务居民。

文化界选委戴显扬

表示，之前听过岑浩辉

的记者会和公听会，期

待他履行承诺。未来五

年对澳门的发展非常关

键，相信岑浩辉会组建

一个坚实的政府班子，

让澳门吸引更多元精彩

的文化项目，丰富城市

活动。

【大公报讯】行政
长官李家超昨日在辽宁
省香港商会成立十周年
庆典晚宴作视像致辞表
示，辽宁是东北地区的
经贸、文化等枢纽和工
业基地，香港是国际金
融、航运、贸易中心。
辽港两地虽然相隔千里，
但一直往来频繁，人缘
相亲，在贸易、工业、
物流等方面合作无间。

李家超表示，香港
是辽宁外商投资的主要
来源地之一，截至去年
底，港商在当地投资总
额超过 1150 亿美元，在
全省排名第一位。两地
是紧密的贸易伙伴，可
以实现优势互补，互利

共赢，共同推进国家高
质量发展。

李家超提到，今年
7 月，二十届三中全会
在北京胜利举行。全会
指出，要健全因地制宜
发展新质生产力体制机
制，加强国家战略科技
力量建设，推动科技创
新和产业创新融合发展。
辽宁正以国家级创新平
台为引领，创建科技创
新高地。香港也正全力
加强科技创新，培育新
兴产业，建设国际创新
科技中心。相信辽港两
地将继续携手推动新兴
产业，结合辽宁制造业
转型升级。

他续指，香港会进

一步发挥“一国两制”

下背靠祖国、联通世界

的独特优势，为促进国

家与香港的高质量发展

和中国式现代化建设作

出更大贡献。香港会继

续善用香港“超级联系

人”和“超级增值人”

的角色，与辽宁携手推

动企业走向世界。

【大公报讯】记者

华英明报道：6 万年一

遇的“紫金山─阿特拉

斯”彗星，十月最接近

地球，自上周开始，这

颗彗星在本港上空出现，

预计会出现至下周初期，

令全港掀起“追星热潮”。

在日落后，由于可短暂

用肉眼看到，香港各处

都有市民目击或拍摄到

彗星划破长空一刻。在

天文台 Facebook 专页，

更有不少市民留言分享

自己拍到的得意之作。

“紫金山─阿特拉

斯”彗星（Comet C/2023 

A3 Tsuchinshan-ATLAS）

于 2023 年被发现，是中

国科学院紫金山天文台

发现的第 8 颗彗星，故

中文取名为“紫金山─

阿特拉斯”彗星。

“紫金山─阿特拉

斯”彗星属于非周期彗

星，轨道是一个特殊的椭

圆形，绕太阳一圈需约

61751年，即每隔六万多

年才有机会见到一次，机

会难得，非常值得期待。

【大公报讯】记者
唐雪婷报道：香港大学
昨日公布今年新招收约
1200名非本地本科学生，
有四位来自不同地区的
大一非本地生分享了他
们在港大的学习经验，
他们均表示港大拥有多
元化的学习环境，让他
们得以互相交流与成长。

增奖学金吸引海外
生来港深造

港大副校长（教学）
何立仁指出，国际学生
对港大的关注度日益提
升，感谢政府扩大非本
地生招生名额，帮助大
学吸引更多国际学生。
他表示，来自世界各地
的学生可以共同上课、
合作学习，体现了港大
的国际化学习氛围。

港大收生及国际生
交流事务总监严志坚强
调，港大非常受非本地
学生欢迎，平均每年有
逾 2 万份非本地本科生
的申请。今年的 1200 位
非本地本科新生中，约
一半来自内地，其他则
来自 60 个国家和地区。
他强调，学校秉持择优
而录的理念，被港大录
取的都是最优秀的非本
地学生。他指出，政府
将非本地学生限额提升
一倍至 40%，承诺增加奖
学金和宿舍方面的资源，
预期这些措施会吸引更
多海外学生来香港深造。

港大学生事务长谢
树基表示，学校从录取
后、入学到在学期间的
各个阶段均为学生提供
支援，并强调跨文化融
合和对国际学生支持的
重要性。他表示，学校
致力确保国际学生在学
术上取得成功的同时，
亦能获得丰富的文化交
流体验，并提供朋辈支
持及增强职业发展机会，
特别是实习机会，帮助
他们在学术和职业上取
得成功。

来自新加坡的大一
新生 Larissa Chan 表示
在港大的时光非常令人
兴奋，尤其是创办了国
际学生协会后，让更多
国际学生有了一个“家
外之家”，能分享各自
的文化。她透露，该社
团有约 2600 位来自世界
各地的大使，期望成为
本地及国际学生之间的
桥梁。“香港大学是如
此多元化，有很多来自
世界各地的国际学生，
我喜欢让自己置身于不
同的文化中，学习世界

上不同的文化。”
来 自 挪 威 的 大 一

新 生 Eirik Thorsten 
Fleck-Baustian 则谈到
自己初到香港的感受，
他来自一个小镇，对这
座 700 万人口的城市感
到震撼。他回忆起母亲
和自己第一次来香港旅
行时，不幸迷路，有热
心人士花了 30 分钟和他
们一起寻找酒店。他说，
“我喜欢香港，是因为
这里每个人都有一颗热
情好客的心。”

来自肯尼亚的Shawn 
Michael Ng'weno表示，
对 AI 和大数据的激情吸
引他来到香港，并赞扬
了香港的社会环境及研
究氛围。他认为这里是
一个充满友善与支持的
地方。来自亚塞拜然的
大一新生Farid Rajabli
分享了他选择金融专业
的原因，因为香港作为
金融中心的地位，他感
谢“一带一路”奖学金
的支持，使他能在香港
这个金融中心深入学习。

四名港大非本地新生（左三至左六）昨日分享在港
大的学习体验。\大公报记者唐雪婷摄

岑浩辉当选一刻，现场的选委会委员即时热烈拍手
表示祝贺。\中通社

李家超在辽宁省香港商
会成立十周年庆典晚宴
作视像致辞。

“紫金山—阿特拉斯”
彗星划破长空。\ 网上
图片


